

El pueblo de El Salvador

y sus manifestaciones por Costa Rica. Discurso de don Julio Acosta, nuestro Encargado de Negocios

Nunca concluirá Costa Rica de agradecer a ese pueblo generoso de El Salvador, las vivas, las elocuentes muestras de simpatía que ha dado a Costa Rica con motivo de la magna catástrofe de Cartago.

En ningún pueblo, después de Costa Rica, fué más intensamente sentida esa desgracia que en el salvadoreño: abrió sus brazos y nos estrechó con cariño de hermano en el momento de la desgracia, hizo suyas nuestras penas, mezcló con las nuestras sus lágrimas y su frase consolida y sus frases de consuelo llegaron hasta nosotros como el perfume de un ramillete de flores exquisitas cultivadas en los nobles vergeles de un elevado sentimiento.

Algo más hizo ese pueblo salvadoreño: abrió su bolsillo y de allá nos han llegado los más valiosos donativos que aquí han venido a transformarse en pan y abrigo para los que sin amparo quedaron.

Ese pueblo hermano, esa República de El Salvador que desde largo tiempo ha vivido en nuestro afecto, de hoy más que nunca, vivirá en nuestra alma.

Reciban las egregias damas salvadoreñas sus ilustres hombres, su heroico é hidalgo pueblo, el homenaje de Costa Rica, la frase agradecida que como una paloma de blancas alas vuela hacia ese país llevando la rama simbólica de nuestra alianza, alianza que es iris y que es cristalina, porque ella tiene por pedestal nuestros corazones palpitantes.

Ahora permítasenos reproducir un bello discurso de nuestro Encargado de Negocios en El Salvador, don Julio Acosta, pronunciado con motivo de una velada que se dió en la capital de aquella República á beneficio de los damnificados de Costa Rica.

He aquí el discurso:

«Me vais á permitir, señores, que haga oír mi voz en este recinto dedicado por lo general á las emociones del arte, y hoy santificado de manera definitiva por una emoción más luterana y más elevada todavía: la de la Caridad, que hace del género humano un solo ser, que funde todos los espíritus en un solo espíritu, y que deja entrever un rayo siquiera de aquel Sol eterno que brilla en los confines del mundo físico y cuya influencia

eterna se advierte entre los hombres por la incansable aspiración al bien, por la sed de amor y de justicia, por la simpatía que nos inspira el sufrimiento ajeno, por la fe que nos impulsa á realizar las más altas empresas de altruismo, por el sacrificio á que estamos dispuestos en bien de los demás, por el usual incansable de fraternidad universal. Y quiero que mi voz se oiga aquí, porque si la comunidad salvadoreña se coloca en el alto pedestal de su nobleza, estará muy bien, señores, que yo á sus pies me ponga de rodillas.

En el Sur de la tierra centroamericana hay una región pequeña, poblada por 400000 habitantes; una región dichosa en donde no se oye nunca el estruendo de la guerra; en donde se han realizado ideales políticos que el céptico considera como locas utopías; en donde el pueblo, mientras trabaja en los campos, escucha por todas partes el murmullo de las escuelas públicas, como un canto de gloria al porvenir. En el año de 1562, don Juan Vázquez de Coronado, quien logró sojuzgar las tribus indígenas que con tanto ardor lucharon por su libertad, trajo en uno de sus valles, al pie del Irazú, el plano de la ciudad de Cartago. La ciudad creció como una moza gallarda de los campos, refrescada por el aire suave de sus alturas y alimentada abundantemente por el fruto óptimo de sus féculas tierras; dos veces convulsiones inexplicadas la arrojaron al suelo en medio del pavor de sus habitantes, y dos veces renació de sus ruinas, siempre confiando en que había de ser más benigno el porvenir. Pero el 4 de mayo, hace hoy un mes, á las 7 de la noche, una conmoción horrenda, imposible decir si procedía de las alturas infinitas de los cielos ó de los negros abismos de la tierra, redujo á escombros á la ciudad antes dichosa y opulenta que poco hacía se alzaba floreciente al pie del Irazú, á la ciudad madre que había poblado con sus hijos casi todos los rincones del país costarricense. No quedó un edificio en pie; y aumentaba el horror de la ciudad sepultada el lamento angustioso de las víctimas, confundido con los espantables retumbos subterráneos é iluminado todo el país por un bólido silencioso que en aquella hora cruzó en el espacio para ir á hundirse en el golfo de Nicoya.

Hasta vosotros ha llegado el lamento de esas víctimas, y vosotros todos habéis corrido á aliviar á los que allí gimen sin hogar, sin ropas, sin alimentos, con la mente extraviada al recordar á los parientes y á los amigos que hoy, hechos pedruzcos, triturados inocuos, yacen en la paz del cemento-

rio, adonde fueron silenciosos tras el horror de la catástrofe. Habéis corrido presurosos, con el corazón en la mano bendecida, á derramar consuelo sobre aquellas cabezas atormentadas y tristes; váis á apartar, hasta donde sea posible, con la suave virtud de vuestro amor, esa montaña de duelo que oprime á tanta gente infeliz.

Una misma fuerza destruyó allá y aquí edificios; estrujó allá los corazones con torturas indecibles, y aquí los dilata con los más bellos sentimientos; mató allá y aquí hace vivir; desató allá los fregores del cataclismo, y hace que de aquí vuelen hacia allá los ángeles de la Caridad. Esa fuerza es la noche y es el día; es la luz y es la sombra; es el movimiento y es el reposo; es la flor y es el volcán; es el dolor en el corazón de los que sufren y es la Fe que lleva las almas de los hombres fuertes. Esa fuerza es divina; y por eso, en vez de clamar desesperados, ó en vez de maldecir, ó en vez de permanecer impasibles en el egoísmo ó la indiferencia, los costarricenses aceptan resignados los rigores de su suerte, no sin mirar con altivez los tiempos futuros, ya que sus energías encuentran como base de granito el sentimiento de fraternidad centroamericana que aquí llena el ambiente con la fragancia de sus eslavios y hace latir de gratitud el corazón de los que nacieron en aquel rincón azul y feliz de la vieja patria, en cuyos valles, antes risueños, ha soplado con furia el viento del desastre.

De los más lejanos caseríos de la República vienen dinero y frases de cariño para los damnificados de Cartago. Los hombres, las mujeres y los niños; los miembros del Gobierno, los empleados, los artesanos, los extranjeros, los estudiantes, todos, todos los habitantes del país han puesto al agua perfumada flor en esa corona rica de la piedad salvadoreña. Habéis echado un puente de oro entre las dos Repúblicas, y con los afectos que de aquí van, y con los afectos que de allá vienen, se está alzando la fábrica más gloriosa que pueden soñar nuestras presentes generaciones: la unión de Centro América.

Gracias, mil gracias, señoras salvadoreñas que robáis á los deberes de vuestro hogar unos momentos para consagrarnos á enjugar las lágrimas de los que lloran; gracias niñas dulces y buenas que ponéis en los empeños de la caridad todo el frescor de vuestros pechos juveniles; gracias caballeros generosos que abrazáis á los costarricenses como á hermanos; gracias, mil gracias, pueblo salvadoreño; gracias, en nombre de Costa Rica.

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan á sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLASCASASOLA ORTIZ

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Maderas para Cartago

Otros asuntos en tramitación. El contrato para la explotación de cocales. Sesión de ayer

Presidió don Ezequiel Gutiérrez. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Mata Valle.—Hace moción para que en primer término se ponga en discusión en tercer debate el proyecto sobre introducción de maderas.

Después de una breve discusión entre Rodríguez (Ref.), Mata Valle, Guido, Briceño y Mata O. fué aprobada la moción y se le dió al asunto tercer debate. En discusión detallada, el proyecto fué aprobado.

Gañería de Esparta Figuerola.—Hace moción para que se le dé segundo debate al proyecto de empréstito para la cañería de Esparta. Fué aprobada y así se hizo.

Presupuestos adicionales Rodríguez (Ref.)—Hace á su vez moción para que se le den tercer debate á los proyectos del Ejecutivo sobre presupuestos adicionales. Aprobada, se le dió tercer debate y pasaron en discusión detallada.

Titulos posesorios Alfaro.—Hace moción para que se le dé tercer debate al proyecto sobre títulos supletorios. Aprobada y pasó en tercer debate. En discusión detallada fué aprobado con una modificación propuesta por Mata O., que dice que las informaciones posesorias pendientes ó en el Registro, deben tramitarse de acuerdo con esta ley.

Escuela de Tejidos Agüero.—Hace moción para que también se ponga en tercer debate el proyecto sobre exención de derechos de algunos artículos que se introduzcan para la Escuela de Tejidos de Alajuela. Así se hizo y fué aprobado el proyecto en detail.

Reglamento Interior La comisión respectiva presenta un informe acerca del proyecto para reformar el Reglamento Interior del Congreso presentado por el diputado Baudrit. Lo aplaza para el año entrante. Se ordenó publicarlo.

Lotería Baudrit-Díaz Se leyeron los dictámenes de los diputados Zúñiga, Fonseca, Picado, Pupo y Faerron, adversos al proyecto propuesto por los diputados Baudrit y Díaz, para la fundación de una lotería escolar á beneficio de la Junta de Educación de esta capital.

Colonia Baudrit Se dió lectura al dictamen de la Co-

misión de Colonias que hace reformas al proyecto de Baudrit sobre colonización de Santa Clara.

Contrato copra La Secretaría da lectura á un bien argumentado escrito de los contratistas, que los descarta de los cargos que en la discusión les han hecho los enemigos del contrato; dicho escrito reboza en belleza literaria y patriotismo bien sentido.

Pupo.—Defiende la moción de Vargas Calvo y expone los motivos por qué apoyó el contrato y mociona para que la votación sea secreta.

Tinoco.—Combate la moción y cree que ésta debe ser normal en atención á la grande importancia del contrato que estima la base de progreso para el país.

Pupo.—Explica por qué hizo su moción, estimado personal el asunto.

Quirós.—Externa su opinión favorable al contrato.

Briceño.—Como Tinoco, combate la moción Pupo.

Pérez Z.—Lo mismo. Coto.—Está en campo opuesto con Pupo en lo general, pero de acuerdo con él en la moción, que defiende.

Vargas Calvo.—No cree personal el asunto y lo demuestra.

Tinoco.—Mociona para que la votación sea nominal.

Vargas Calvo.—Explica los términos de su moción.

Santos.—Recuerda que él pidió si hiciera constar su voto negativo al contrato.

Coto.—Propone una reforma á la moción Vargas Calvo.

Vargas O.—Oree que la reforma debe ser objeto de un nuevo artículo.

Coto.—Propone la reforma indicada antes por medio de una moción, que se reservó para después de votada la de Vargas Calvo.

Tomada la votación resultó así: 22 afirmativos contra 16 negativos.

Coto.—Pide se ponga en discusión su moción á excitativa de Santos.

Pérez Z.—Combate la proposición Coto argumentando en contra de ella.

Tinoco.—Alega que ya el contrato está fenecido, que lo único que se ha discutido es la moción Vargas Calvo en virtud de revisión expresamente pedida.

Coto.—Oree que que está en tiempo, Faerron.— Apoya á Tinoco.

Briceño.—También apoya á Tinoco. Recibida la votación nominal propuesta por el Licenciado Santos, resultó aprobada.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Casos graves de mordedura de víbora

Muerte por asfixia

Pacaca, julio 8 Acaban de ocurrir dos nuevos casos de mordedura de serpientes venenosas, ambos de carácter grave. Una de las víboras fué muerta y resultó ser de las llamadas de sangre. La hemofilia fué alarmante, pues el paciente tenía abundante hemorragia por la piel y mucosas de la boca.

El Médico del Pueblo de esta jurisdicción les aplicó permanganato de potasa al 1 por ciento y felizmente van en mejoría.

—Por asfixia súbita y rápida sucumbió un niño de corta edad.—Correspondencia.

Cae en poder de la autoridad

Desde hace algún tiempo venía Gregorio Barquero, vecino de Los Eucenados, Puntarenas, lesionado impunemente á cuantos se atravesaban á su paso. Entre otros perjudicados están Constantino Alvarado, Adolfo Villalobos, Ramón y Leonidas Durán. Barquero cayó en manos del Agente de Policía de Sarmiento, señor Crisanto Garay, quien lo condujo á Chomes y lo entregó al Agente Principal de Policía.

Comunicado

De Patarrá Distribución de víveres y dinero

Hace como ocho días se recibió en esta localidad una cantidad de víveres y dinero para distribuirlos entre los pobres de aquí. Pero resulta que el encargado de esa distribución, señor Juan Monge Guillén, no lo hizo con la debida equidad que el caso requería, pues tal distribución la verificó entre parientes suyos y otras personas pudientes.

En cambio, nosotros los pobres nos quedamos sin nada.—SANTIAGO CASTRO V.

Procesos resueltos POR LA CORTE

La Sala Segunda de Apelaciones falló ayer tarde en los siguientes negocios:

Aprobó el sobreseimiento dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José, en favor de Cristóbal Calvo Ramírez, indiciado en el delito de hurto en perjuicio de Juan Rodríguez Muñoz y estando preao el reo se ordenó ponerlo en libertad.

Confirmó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, en la sumaria para averiguar si se cometió el delito de hurto en daño de Miguel Obavarría.

Aprobó el sobreseimiento pronunciado por el juez del Crimen de Heredia, en la sumaria para averiguar el autor ó autores del delito de hurto de \$ 275 en perjuicio de Chale Fung Sing.

Corra!

Amigo, que se concluye la semilla de guinea mejor cosechada en el país, que vende Pagés Hnos. propietarios de "Ambos Mundos", el 10 de julio.

Agentes de Policía nombrados ayer

Se ha dispuesto que el Agente Principal de Policía de Las Minas del cantón de Oajías ejerza en lo sucesivo jurisdicción en Las Juntas de Abangares. En consecuencia, la Agencia Principal de Policía de Las Juntas queda reducida á simple Agencia de Policía.

Se nombró al Sr. Ricardo Monge Obabeza para Agente Principal de Policía de La Laguna de Zarcero, por no haber aceptado ese empleo el señor José Pérez Sandoval.

Se admitió la renuncia presentada por el Agente Principal de Policía de Las Juntas de Abangares, señor Gregorio Miranda Carvajal y se nombró en su reemplazo, pero con el carácter de Agente de Policía al señor Cismaco Palma.

Fecundidad frustrada

A mediados de mes de junio último, la señora Margarita Torres de Carrillo dió á luz en Santa Rita de Nicoya tres mujercitas en perfecto desarrollo, pero que murieron la primera dos horas después de nacida, y las otras dos á las 48 horas.

Gabinete Dental Eléctrico

EXTRACCIONES SIN DOLOR Operaciones por el procedimiento eléctrico



DENTADURAS SIN PALADAR Trabajos en oro y coronas

del **Dr. B. MARICHAL M.** CIRUJANO DENTISTA

De las Universidades de COLOMBIA y HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. OFICINA: Esquina S. E. del Parque Central, frente á la Casa de Salud del Doctor Toledo López.

Horas: De 8 a. m. á 5 p. m.

junio 23.

Producto de una distribución

Ayer fueron depositados á la orden de la Junta Nacional de Socorros \$ 31 95, producto de la contribución reunida por el Inspector y maestros del circuito 3o de esta provincia durante los meses de mayo y junio últimos á favor de los damnificados en los recientes temblores.

Otra muerte repentina

En la mañana de ayer apareció muerto en la cama don José María Callejas quien desde hace años residía en la ciudad de Limón. El señor Callejas no demostraba estar enfermo. Se cree que la defunción provino á causa de un ataque al corazón. Damos nuestro sentido pésame á la familia doliente.

Sera error de imprenta?

Once fueron los normalistas que en 1906 abandonaron las aulas de la escuela normal y que principiaron su carrera en 1907.

Lon once, conforme lo prescribía el reglamento interior de dicho establecimiento, presentaron las pruebas prácticas en 1909 para obtener su título de maestro normal. Todos, absolutamente todos fueron aprobados; sin embargo, y apesar de haber retirado su diploma, previo pago de \$ 10.00, la Memoria de Instrucción Pública registra únicamente 7 títulos expedidos el año pasado.

Será error de imprenta la omisión de esos cuatro títulos? Tiene la palabra don Arturo Pérez Martíu.

UN OBSERVADOR.

Ejecucion

de un traidor

De Limón nos avisan que en Bluefields fué fusilado el General Matute, por el crimen de traición

Como se recordará, el General Matute era jefe de una fuerza revolucionaria que operaba en Chontales y se le descubrió que estaba de acuerdo con Madriz para rendirse. Preso por el Gobierno revolucionario quedó luego en poder de Irias cuando éste tomó el Bluff

Aquí se puso Matute á la orden de Irias para caer nuevamente prisionero en poder de la revolución al recuperar ésta la laguna de Perlas.

Matute fué juzgado por un Consejo de Guerra.

ENFERMEDADES reinantes

Defunciones y nacimientos Canton de Escasu

Escasú, 8 de julio.—El Médico del Pueblo de este circuito recetó en el mes pasado á 188 enfermos de los cuales 102 recibieron servicios gratuitos en calidad de pobres.

Hubo 24 nacimientos por 34 defunciones.

En la escuela de Santa Ana vacuó á 61 alumnas.

Ante el Alcalde de aquí se virtió un dictamen médico-legal y otro ante el Jefe Político de Santa Ana.

La Municipalidad suprimió la partida asignada para medicinas para pobres, pero á instancias de varios vecinos y del Médico del Pueblo, creó nuevamente esa partida, fijándola en \$ 25 mensuales.—Corresponsal.

Del canton de Mora

Pacaca, 8 de julio.—El estado sanitario de este circuito es bueno. La disenteria que en los meses de abril y marzo se desarrolló con alguna intensidad y frecuencia, ha disminuído considerablemente.

Durante el mes de junio último, el Médico del Pueblo asistió á 96 enfermos, de los cuales 15 recibieron servicios gratuitos como pobres.

Las enfermedades reinantes han sido las del aparato respiratorio, gastro intestinal en los niños y algunos casos de paludismo también en los niños.

En el citado mes de junio hubo 16 nacimientos. Murieron tres niños y un adulto.—Corresponsal.

AVISO SDEL DIA

Misa de Requiem

El lunes 11 de los corrientes á las 9 a. m. en la Iglesia de La Soledad se celebrará una solemne Misa por el alma de la que fué doña

Hercilla Volio de Zavaleta

Su esposo é hijos agradecen á Ud. su asistencia. San José, 9 de julio de 1910.

Licitacion

Se convoca á licitacion á los carniceros ó ganaderos para la provision durante un mes, de carne destinada al consumo de la tropa que trabaja en la demolicion de esta ciudad.

Se necesitan dos novillos ó sean próximamente ochenta libras de carne cada día, puestas en la Intendencia.

La carne debe ser gorda á satisfaccion del intendente. Se exige garantia. Pagos quincenales. Las propuestas deben ser dirigidas á esta Intendencia en pliego cerrado, y expresarán el precio por cada libra y el nombre del fiador. Se abrirán los pliegos de propuestas el día 15 del presente mes.

La Intendencia se reserva el derecho de aceptar la propuesta que estime mejor y más segura. Cartago, 9 de julio de 1910. Por el Intendente, CARLOS CUBERO C.

AVISOS ANTERIORES

CASAS DE MADERA

En la Cigarrera El Progreso pueden verse planos y precios de casas de madera de que es Agente Luis Hine. Julio 7. r. v.

MADERAS DEL PACIFICO

En la caballeriza de don Santiago Guell, 150 varas al Noroeste del Mercado, se vende madera exclusivamente del Pacifico, Julio 3.

JUAN FRANCISCO ROJAS

Se ha trasladado ciento cincuenta varas al Norte del Telégrafo, frente á "La Prensa Libre". Como siempre, atenderá con actividad y economía, toda demanda judicial que se le encomiende. Julio 2. r. m.

OTRO TERREMOTO EN CARTAGO

A LOS PRODUCTORES DE CUEROS Compro sesbo y cueros secos. Mis precios son satisfactorios. Esquina de los tanques, 200 varas al Norte del Mercado. Cartago, 2 de julio de 1910.—RAFAEL LAURO CALVO. r. m.

VENDO

dos billares de carambola, mesa de mármol, con todos sus accesorios. Entenderse con Francisco Núñez en el Zapote. Julio 25.

AVISO

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios mi hijo Carlos Millet.—F. N. MILLET. San José, 6 de junio de 1910.

El desafio de pugilato efectuado el 4 de julio en Reno, Estado de Nevada

LOS PUGILISTAS



JOHNSON—negro



JEFFRIES—blanco

en el momento del desafio, del que salió vencedor el negro, después de 15 asaltos. El vencedor ganó \$ 135750 oro americano, y el vencido \$ 10916 de la misma moneda. En los 15 "rounds" habidos en la pelea ha desarrollado cada uno 1950 caballos de fuerza, ó sea un total de 3900 entre los dos. En el primer asalto el negro logró dar á su adversario el golpe maestro en el costado, que lo amedrentó para continuar la lucha.

B. MARICHAL C., Abogado

Despacha en la casa de su habitacion, situada frente al Colegio Seminario, Avenida 4a. Este número 150, diariamente, de las 8 á las 11 de la mañana y de las 4 á las 6 de la tarde. No cobra consultas ni honorarios que no hayan sido estipulados previamente, y solo después de practicados los trabajos que sean objeto de ellos. Se encarga de negocios fuera de la capital y atiende ante la Corte Suprema de Justicia los que por ella deban resolverse en Segunda Instancia ó Casación. S. José, junio 30 de 1910.

PARA RENDIR

sus cuentas, suplico á las personas ó casas de comercio que tengan que cobrar algo al Hospital Metálico, se sirvan pasar á mi despacho situado en la 5a pieza de las Arcadas, calle de por medio del Teatro Nacional. — VIDAL QUIRÓS — Julio 30.

OFREZCO

mis servicios para administrar alguna finca, sobre todo de caña ó de café. En este último cultivo tengo más de diez años de prácticas. — J. ANICETO ODDIO Y ODDIO.—San José, junio 21 de 1910.

BUENA FINCA

Se vende la casa números 176 y 150 de la 4a Avenida Este, en esta ciudad. Muy bien situada y bastante grande es propia para uno familia numerosa ó para un hotel ó fondo (Boarding house). Dista 150 varas del Parque Central. Tiene veinticinco varas de frente por 35 de fondo, todo edificado, y consta de 34 cuartos para todos los servicios, entre ellos 16 dormitorios muy higiénicos. Puede admitirse en pago una casa pequeña y dinero al contado ó á plazos con el uno por ciento mensual. El precio no es exagerado. Para más informes, en la oficina de este diario. San José, 26 de junio de 1910. r. m.

La inauguración del ferrocarril al Pacifico

Puntarenas, 8 de julio.—(Recibido á las 10 y 20 a. m.)

La Municipalidad echará la casa por la ventana (palabras de su Presidente) cuando oficialmente se anuncie la inauguración del ferrocarril. "El Pacifico"

tiene proyectos para celebrarlo dignamente. Premiarase al que envíe una marcha (con la letra respectiva) alusiva á ese acto. Sépanlo Billo, Lisimaco y Sababria.—Corresponsal.

Licencia, renuncia y nombramiento

Auxilio para los damnificados

Ayer fué aceptada la renuncia que del cargo de Médico de Sanidad Marítima del puerto de Limón elevó el Dr. David Quirós Saborío.

Por enfermedad, se concedieron tres meses de licencia al Médico del Pueblo del Circuito Occidental de esta ciudad Dr. Carlos Volio Jiménez y se nombró en su reposición, por igual tiempo al Dr. Quirós.

La Secretaría de Relaciones Exteriores recibió ayer setenta y cinco dólares que recolectó el exCónsul de Costa Rica en Barcelona, don César Nieto.

Nuevos robos de alambre del telégrafo

Sigue interrumpida la comunicacion

Con motivo de seguir interrumpida la línea telegráfica en la sección entre Santa Rosa de Liberia y La Cruz, ayer no se recibieron noticias por la vía del cable.

La línea ha sido arreglada en un gran trayecto, pero resulta que habiéndose descubierto ayer nuevos robos de alambre, probablemente cometidos en la noche, esto interrumpió la comunicacion y por consiguiente no se restablecerá hasta tanto no se reparen los daños.

En la frontera se tiene detenido á varios individuos por sospechas de que sean unos los autores de esos hechos.

CRONICA

De regreso

Procedente de Panamá se encuentra entre nosotros don Simón Amador acompañado de su simpática hija á quienes saludamos afectuosamente.

Bibliotecas

A cuantas personas tengan Biblioteca, les conviene honrarla con el álbum de vistas de Cartago que publicó la nueva Imprenta del Comercio.

No deben pensar sin adquirir una de esas preciosas vistas que vende la Sociedad Librera y en Limón donde Machel Mac Guimera.

Matrimonios

Para el 16 del mes en curso, á las ocho de la noche, está concertado el matrimonio de la señorita María Rolig con el caballero don Emilio Aubert. La ceremonia se efectuará en la casa paterna de la novia.

—Los jóvenes, señor don José Manuel Oartín y señorita Josefa Alvarado, con trajeron matrimonio religioso; fué efectuada la ceremonia en la iglesia de la Merced.

Asómbrase Ud.

Por importarlo directamente la Botica Universal, esquina S. E. del Mercado, vende: Nuez Moscada (semillas) á \$ 1,25 lb. Sal de Amoníaco para pilas, á \$ 0,85 lb. Cápsulas de Bacalao, purísimo, blanco, con creosota ó sin ella; cápsulas de Sándalo, Agua Villel y la mar de otras cosas á precios regados, á pesar de ser lo mejor que ha venido al país. ¡La Botica Universal vende lo más bueno y lo más barato!

Recetada

de preferencia por los médicos. — "Receto siempre de preferencia la Emulsion de Scott en el tratamiento de las afecciones tuberculosas y escrofulosas. La circunstancia de no contener sustancias irritantes como la creosota ó el guayacol, la hace perfectamente soportable y digerible y de gran utilidad para combatir el resquitiismo en los niños, la escrofula, etc etc La recomiendo con frecuencia á mis enfermos como el mejor reconstituyente."— Doctor B. Rossano, Lerdo, Dgo., México.

Alarma

Todo San José está sumamente alar-

mado con lo que sucede en «La Valenciana» de don Calixto Madrigal. Han recibido allí un gran surtido de formas, fajas para señoras, metidos, encajes, bordados, guantes, medias para señoras, sombrillas, etc, que venden á precios sumamente baratos. Jun. 7. lm.

Boda en Desamparados

Hoy á las 8 de la noche, en la villa de Desamparados, se efectuará el matrimonio civil del distinguido amigo don Juan de Dios Monge Ch, con una apreciable señorita de esta ciudad.

Envío mis afectuosas felicitaciones á los futuros esposos.—R. S. F.—San José, Julio 8 de 1910.

Defunciones

Aniceto Banco, un año, 2o distrito. Ramona Granados, 3 años, distrito 3o

Benedicta Jiménez, 95 años, San Sebastián.

Francisco Saborío, un año, Pavas. Caridad Campos, 24 años, distrito 3o

Nacimientos

María del Rosario, hija natural de Ester Vargas Herrera.

Juan José Isaías de Jesús, natural de Eutalia Mata.

Hoteles

Imperial. De Limón, E. Recchy, de España; J. Caro, de Puerto Rico; F. Luis, de Londres; F. W. de Walda.

Internacional. Pedro Dorcich y Catarín Borjas, de Limón; P. Barahona H., de Alajuela.

En "Everybody's Newstand" se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Siquierres, Cartago y San José.—Marshall y Mc Guinness.

Notas PERSONALES

En el mes próximo contraerá matrimonio en esta ciudad el simpático machito H. S. Marshall, de Limón, con la señorita María A. Jiménez de Cartago.

También se unirá en lazo matrimonial el actual Juez Civil y del Orimen de Limón, Lic. don Everardo Gómez Rojas con la señorita Amelia Calvo Saborío.

Desde ahora anticipamos nuestros parabienes para los nuevos hogares.

Alto rumor

Como el torrente que se desborda y arrolla cuanto á su paso se opone; como la lengua de fuego que se convierte en llamarada, y luego en hoguera para iluminar extensos horizontes, proclamando su dominio y atrayendo la atención pública en muchas leguas á la redonda; como palabra de bienandanza y de salud, así va por todas partes, arrollando clientela, alegrando inteligencias, calmando pesares, fortaleciendo constituciones orgánicas, debilitadas por el trabajo, la más rica, la más suave, la más sabrosa y la más higiénica de las cervezas que se consumen entre nosotros.

¿Cuál es? Lo repite en todas partes el murmurio del arroyo, el silbar del viento, el rumor de la selva. Nosotros lo oímos por doquiera; TRAUERE! TRAUERE! TRAUERE!

Eleccion de directiva. Nombramiento de un Jurado

El lunes 18 de los corrientes, á las dos de la tarde, habrá asamblea general de la Facultad Técnica de la República.

La orden del día incluye: la lectura de los informes del Presidente y Tesorero correspondientes á la labor realizada durante el año. Luego vendrá la eleccion de Directiva para el período que concluye el 18 de julio de 1911 y el nombramiento del Jurado que debe calificar los trabajos sobre catastro y adjudicacion de premo.

Facultad de Medicina. Sesión de anoche

Se celebró á las ocho, presidida por el Dr. Zumbado.

Se leyó un telegrama del Médico del Pueblo de Liberia, en que da parte de haberse presentado la tosferina en los cantones de Carrillo y Santa Cruz y pregunta qué medidas deben tomarse en caso de llegar la enfermedad á aquella ciudad. Se le contestó que los aisle.

En la pregunta de la Municipalidad de San José acerca de qué zona de terreno debe existir entre los rios y lo poblado como medida de higiene, se resolvió contestarle que debe haber una faja de terreno no menor de 50 varas á cada lado del río; aconsejar la siembra de árboles corpulentos en las riveras y que no se arrojen sustancias nocivas á la salud, no sólo dentro del perímetro de la ciudad, sino de las poblaciones vecinas.

50 CENTIMOS

vale el Album de Vistas de la catástrofe de Cartago

EL UNICO PRIMER ALBUM DESTINADO AL SOCORRO DE LOS DAMNIFICADOS.

Edición especial de la más nueva

Imprenta del Comercio

